

DECLARACIÓN CONJUNTA DE LOS PRESIDENTES DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA Y DE LA REPÚBLICA DOMINICANA

Por invitación del Presidente de la República de Colombia, señor Juan Manuel Santos Calderón, el Presidente de la República Dominicana, señor Leonel Fernández Reyna, realizó una Visita de Estado a la República de Colombia el 29 de noviembre de 2011.

Durante su Visita, el señor Presidente de la República Dominicana cumplió un extenso programa de actividades, destacando las audiencias con el Congreso de la República, en el Palacio de Justicia, con las Honorables Cortes de la República y la Alcaldía de Bogotá donde se le entregaron las "Llaves de la Ciudad". El Presidente Fernández asistió como invitado de honor a la Universidad del Rosario donde se le hizo entrega de la "Orden del Fundador al mérito político y de gobierno" y a la Pontificia Universidad Javeriana, donde participó en la ceremonia de inauguración del Centro Atico, primer centro de recursos tecnológicos para el desarrollo de la educación, el sonido, la imagen y el diseño en América Latina y al día siguiente asistirá a la Universidad Externado de Colombia, donde sostendrá un encuentro académico. Finalmente y como parte de la nutrida agenda del señor Presidente de República Dominicana participará también en el "Foro Internacional Árabe-Latinoamericano, Construyendo una Alianza para el Desarrollo y la Paz", en ciudad de Cartagena de Indias.

Ambos Presidentes sostuvieron una fructífera reunión de trabajo en la que estuvieron acompañados por algunos de sus principales colaboradores y en los que analizaron la agenda temática bilateral, regional y global, constatando así el buen nivel en que se encuentra la relación bilateral. Así mismo los Mandatarios se comprometieron a continuar profundizando la cooperación y la coordinación entre sus gobiernos con miras a ampliar los beneficios para sus respectivos pueblos.

Para estos efectos, suscribieron la siguiente:

DECLARACIÓN CONJUNTA

Reafirmaron su compromiso con los valores y principios democráticos, renovando la decisión de trabajar mancomunadamente en los distintos foros regionales y mundiales para su promoción y fortalecimiento.

Ambos Presidentes acordaron la conformación de un grupo de trabajo, para desarrollar una Alianza Estratégica entre Colombia y República Dominicana con el fin de impulsar de manera conjunta los temas de interés mutuo. Dicho

grupo será coordinado por los Ministerios de Relaciones Exteriores de ambos países.

Manifestaron su preocupación por los efectos que puede causar la actual crisis financiera e insistieron que no son ajenos a la crisis de los mercados internacionales, si bien la región, en general, pasa por un buen momento, la actual globalización de los mercados financieros permite pensar que los efectos de la crisis repercutirán en el mediano plazo. Al efecto, el Presidente Juan Manuel Santos, reconoció tal como se realizó en el marco del G – 77, la propuesta que el Gobierno dominicano ha presentado en las Naciones Unidas.

En ese sentido, ambos mandatarios hicieron un llamado a la responsabilidad financiera y fiscal de todos los países, tal como se lo exigieron a la región en su momento, es hora de que los países desarrollados apliquen las mismas recomendaciones.

Resaltaron la importancia de contar con mecanismos sólidos en el Caribe, y es por ello que se requiere que se garantice el compromiso de los Estados Miembros con la Asociación de Estados del Caribe (AEC) en el apoyo a las medidas de fortalecimiento institucional que se han discutido a nivel de Cancilleres.

El Presidente Santos agradeció al Presidente de la República Dominicana, el apoyo a la candidatura del Dr. Alfonso Múnera, para la Secretaría General de la AEC, lo cual responde tanto al interés de fortalecer los lazos de unión con la región Caribe, como al compromiso de dar viabilidad y visibilidad al mecanismo de cooperación que se tiene a través de la Asociación de Estados del Caribe.

Por su parte, el Presidente Leonel Fernández agradeció el apoyo de Colombia a la candidatura de la República Dominicana en el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.

Ambos Presidentes reafirmaron su apoyo político al Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla y al Proyecto Mesoamérica y el compromiso de identificar áreas en las que Colombia y República Dominicana puedan impulsar de manera conjunta, proyectos en materia social, prevención de desastres, o en asuntos de cooperación en materia económico-productiva.

Coincidieron en la importancia que de la Cumbre Presidencial de Caracas, en el marco de la CALC-CELAC se de un mensaje político no solo de unidad y respeto a la diversidad, sino del compromiso con hacer de este nuevo esfuerzo de integración, uno viable y tangible para los ciudadanos.

Los mandatarios manifestaron su respaldo a la creación de la CELAC y consideran que es necesario darle las herramientas adecuadas para que cumpla su propósito de coordinación y concertación política, alejada de las divergencias ideológicas frente a otros procesos regionales y hemisféricos.

Los Presidentes resaltaron el buen trabajo que se ha realizado en la COMBIFRONT y resaltaron la importancia de continuar con el trabajo de cooperación como es el caso de los recientes ejercicios conjuntos entre las Fuerzas Aéreas de ambos países con el objetivo de fortalecer las capacidades de lucha contra el crimen transnacional organizado, especialmente, el narcotráfico y así también, atacar las finanzas ilegales de las organizaciones criminales.

Ambos Presidentes destacaron la importancia en el fortalecimiento de la capacidad para detener el avance del tráfico de drogas y el crimen organizado a través de la interdicción marítima, aérea y control portuario; así como fortalecer las capacidades en investigación criminal. En ese sentido el Presidente Santos ofreció compartir la experiencia colombiana en esa materia.

El Presidente Leonel Fernández, destacó de manera positiva la labor que viene realizando Colombia por medio de la Estrategia de Cooperación Internacional en Seguridad Integral de Colombia de cooperación en materia de seguridad a nivel regional y manifestó su interés de evaluar la incorporación de la República Dominicana a esta experiencia.

Los mandatarios destacaron la necesidad de continuar apoyando e impulsando las acciones de cooperación regional hacia la Cuenca del Caribe y coincidieron en la importancia e impacto positivo que genera esta modalidad de cooperación en los países.

Los Presidentes reiteraron la importancia de llevar a cabo acciones de cooperación que fortalezcan la institucionalidad haitiana y que promuevan el desarrollo sostenible con impacto a largo plazo de ese país. El Presidente Leonel Fernández destacó el trabajo y el interés que Colombia viene ejecutando en el Consejo de Seguridad sobre la necesidad de realizar acciones efectivas por parte de la comunidad internacional para lograr la recuperación y estabilidad de Haití. Así mismo resaltó los ofrecimientos de Colombia a dicha nación en materia de capacidades, lecciones aprendidas y conocimientos técnicos de instituciones colombianas.

Los Presidente se comprometieron a fortalecer el Plan Nacional de Bibliotecas Públicas, el intercambio tecnológico, el Plan Nacional de Música para la Convivencia. Así mismo, expresaron su interés de impulsar la industria cinematográfica de manera conjunta.

En materia comercial ambos Presidentes reconocieron los efectos positivos que generan el comercio para el desarrollo y el mejoramiento en la calidad de vida de las sociedades. En ese sentido destacaron de manera positiva los acercamientos entre autoridades de alto nivel para avanzar en las negociaciones de carácter comercial, de inversiones y servicios entre ambos países y para ello instruyeron a sus autoridades a definir a la brevedad una agenda de reuniones que permita el inicio de las negociaciones.

Los Presidentes reconocieron los positivos avances que han logrado sus autoridades en las negociaciones de los acuerdos de transporte aéreo, de cooperación turística y de lucha contra el problema mundial de las drogas.

Ambos Presidentes resaltaron la necesidad de profundizar la cooperación en materia de gas, suministro de diesel, redes de distribución eléctrica y de transporte masivo, para ello el Presidente Santos ofreció cooperación en esas materias aprovechando la experiencia institucional de Colombia en dichas áreas.

El Presidente Santos agradeció la invitación que le extendió el Presidente Fernández para realizar una Visita de Estado a República Dominicana, en el primer semestre de 2012.

El Presidente Leonel Fernández agradeció, al Presidente Juan Manuel Santos, en nombre del pueblo dominicano, de su comitiva y del suyo propio, las gentilezas y demostraciones de afecto y amistad recibidas del pueblo y el Gobierno colombiano durante esta Visita de Estado.

Dado a los 29 días del mes de noviembre de 2011, en la ciudad de Bogotá D.C., Colombia.

Por la República de Colombia



JUAN MANUEL SANTOS CALDERÓN
Presidente de la República de Colombia

Por la República Dominicana



LEONEL FERNÁNDEZ REYNA
Presidente de la República Dominicana

Ministerio de Relaciones Exteriores
Estado con el Congreso Nacional
LOUIS ROBERTO
RECIBO DE CORRESPONDENCIA

RECIBO DE CORRESPONDENCIA
RECIBO POR
D. P. C. C. C.